

Y de ellos, el 87,67% correspondían a secuelas esperadas y reportadas por los estudios

Apenas el 0,01% de los menores de edad vacunados tuvo efectos adversos



El estudio se hizo con Pfizer y Sinovac.

ELISA VERDEJO

CAMILA FIGUEROA

El Instituto de Salud Pública (ISP) dio a conocer los resultados del cuarto informe estadístico sobre Efectos Adversos Supuestamente Atribuibles a la Vacunación e Inmunización (ESAVI), que analizó los datos de la población pediátrica y adolescente vacunada contra el Covid-19 entre el 1 de marzo de 2021 y el 26 de febrero de este año.

"Estas cifras nos demuestran que el beneficio de las vacunas siempre será mayor que un posible riesgo posterior a la inmunización", recalca Heriberto García, director subrogante del ISP.

Muy pocos efectos adversos

Durante el periodo analizado, explica García, el Ministerio de Salud administró 4.874.599 dosis de vacunas del laboratorio Sinovac y 2.071.994, de la compañía Pfizer; lo que corresponde a un total de 6.946.593 dosis contra el coronavirus en personas menores de 18 años. De ese universo de población inculada, confirma, 868 reportaron eventos adversos posiblemente atribuibles

"Estas cifras nos demuestran que el beneficio de las vacunas siempre será mayor", recalca Heriberto García, director subrogante del ISP.

6.198 casos nuevos

Este viernes el Ministerio de Salud (Minsal) reportó 6.198 casos nuevos de Covid-19 y 68.625 exámenes de detección a nivel nacional, realizados en las últimas 24 horas, con una positividad de 9,27%. La variación de nuevos casos confirmados es de 52% en comparación a los últimos siete días y de 84% en relación a los últimos catorce días. En cuanto a las muertes, en las últimas 24 horas fallecieron 15 personas por causas asociadas al coronavirus. Además, el Minsal informó que 141 personas se encuentran hospitalizadas en la UCI y el total de camas críticas disponibles en el país es de 295.

a la inmunización.

Según García, esa cifra equivale solo a 0,01% del total de la población pediátrica y adolescente vacunada contra el coronavirus, lo que corresponde a 12,5 efectos adversos posiblemente atribuibles a la vacunación por cada 100.000 dosis administradas.

El director subrogante del ISP, además, enfatiza que el 87,67% de aquellos 868 casos reportados corresponden a notificaciones no serias, como dolor en el sitio de la inyección, enrojecimiento, dolor de cabeza y fiebre.

"Esos eventos reportados corresponden a los esperados y descritos en todos los ensayos clínicos", dice García, quien agrega que el 12,33% restante de los efectos adversos puede haber ocurrido por circunstancias que no necesariamente dependen de la vacuna.

García enfatiza que actualmente la

vacuna de la compañía Moderna está autorizada para mayores de cinco años. "La vacuna Moderna es tan efectiva como las otras autorizadas en Chile. Si tiene más molestias se debe a que, igual que la vacuna de Pfizer, la de Moderna ingresa al organismo a través de un ambiente lipídico o aceitoso, que demora más en disolverse en el brazo. Eso provoca mayor dolor", enseña.

Condición para ir a clases

Cristóbal Cuadrado, subsecretario de Salud Pública, confirma que desde el 1 de junio todas las salas de clases que tengan alumnos desde Séptimo Básico hasta Cuarto Medio deberán tener al 80% de los alumnos vacunados contra el coronavirus, como mínimo. De lo contrario, implementarán aforos en las escuelas que no cumplan con el criterio. ¿Por qué desde séptimo? Según Cuadrado, el consejo asesor de la Comisión Nacional de Respuesta Pandémica recomendó que fuese desde ese curso debido a que tienen más riesgo de tener enfermedad grave y son los que tienen más prácticas de socialización.